
C
ontinuiamo il nostro discorso sulle piazze di
Marsala. Sono tutte vicine alla nostra redazione
per cui le frequentiamo in qualità di pedoni,

molto spesso. Oggi parliamo di piazza Mameli. E
dov'è? I marsalesi la conoscono con altri nomi: Porta
di mare, Porta Garibaldi, piazza vicino al mercato ecc.
Ora che avete capito di cosa ci vogliamo occupare,
dobbiamo dire che la piazza è nel lessico comune come
quella dove passò Giuseppe Garibaldi, dopo essere
sbarcato con i Mille al porto. Attraversò la porta e si
immise in via Garibaldi. E dove doveva immettersi
l'eroe dei due mondi se non in una strada a lui intito-
lata? Scherziamo naturalmente, la via prese il nome
che ha oggi dopo l'arrivo dei garibaldini. Da allora per
lunghi anni è stata, e lo è ancora, un luogo di ritrovo
per la presenza in quel posto di bar ed esercizi com-
merciali perlopiù dedicati al settore “mangereccio”.
Non a caso a pochi metri c'è quello che una volta era
una centro pressoché unico per la vendita del pesce: il
mercato ittico. Oggi trasformato, nelle ore serali, in
luogo di aggregazione giovanile, con bar e paninerie.
Tutto vicinissimo a Porta di mare. La piazza è piccola
e, lo diciamo certi di inimicarci alcuni nostri cono-
scenti, neppure tanto bella. Ma si potrebbe trasfor-
marla ancora in luogo più interessante. Anni fa una
assessore organizzò una soluzione per il rifacimento
della piazza. Ci furono dei progetti resi pubblici e dove
i cittadini e i tecnici potevano formulare delle osserva-
zioni. Non si presentò nessuno. Per la serie meglio cri-
ticare al bar, magari in uno di piazza Mameli, piuttosto
che esporsi in prima persona (tirare il sasso e nascon-
dere la mano...). Poi il Consiglio comunale adottò il
provvedimento di stornare verso altre destinazioni, le
somme necessarie per la realizzazione del rifacimento
della piazza. Non entriamo nel merito. [ ... ]

...continua in quarta

In piazza/3
di Gaspare De Blasi
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U
n anno fa di questi tempi, un
improvviso blitz da parte di
alcuni pezzi della maggio-

ranza e delle opposizioni portò alle
dimissioni di tutti componenti e al-
l'isolamento del presidente Calogero
Ferreri, che si è ritrovato a dover
prendere atto della situazione. In
quell'occasione, fu firmato un docu-
mento che imputava proprio a Ferreri
una mancanza di iniziativa forte nei
confronti dell’Amministrazione che
non aveva inserito nella discussione
preliminare in vista del programma
dell’estate marsalese, un colloquio
con la Commissione. In queste ore
il tema è tornato d'attualità con
una nota della presidente Ingras-
sia, che lo scorso anno fu designata
al suo posto. Cosa ne pensa? Si
tratta di una storia vista e rivista. I
problemi dell'Estate marsalese sono
sempre gli stessi: ci sono le idee, ma
mancano i fondi e il bilancio non è
stato ancora approvato. Si potrebbe
comunque ovviare a questa situa-
zione mettendo assieme realtà diverse
per il bene della città. Organizzando
eventi con i privati, mettendo a loro
disposizione lo stadio o altre strutture,

com'è stato fatto la scorsa settimana.
Ci sono eventi low cost che potreb-
bero creare attrazione. Penso ai mer-
catini serali al lungomare, come
avviene a Triscina. O letture al tra-
monto da fare al Monumento ai Mille
o alle Saline. Si potrebbero spostare
le casette sempre al Monumento ai
Mille e destinarle alla vendita di sou-
venir, come avviene in tante realtà tu-
ristiche. E poi c'è la festa di San
Giovanni, che si celebra ogni anno
con i giochi d'artificio: potrebbe es-
sere quello, ogni anno, il momento da
cui far partire l'Estate marsalese. Con
il Bilancio a che punto siamo? E' ar-
rivato da alcuni giorni in Consiglio,
dopo l'approvazione della giunta. Ma
non abbiamo iniziato nemmeno a
parlarne, nè del Bilancio nè del Piano
Triennale delle opere pubbliche. Il
Consiglio è stato impegnato con il
Piano Paesaggistico e i debiti fuori bi-
lancio. Tornando alla Commissione
fino allo scorso anno presieduta da
lei, come potrebbe muoversi sui
vari fronti di sua competenza? A
distanza di un anno mi viene da dire
che c'è stato un accanimento nei con-
fronti del consigliere Calogero Fer-

reri. La verità è che la Commissione
è un organo politico, che può pro-
porre idee e indirizzi, ma non può or-
ganizzare l'Estate marsalese. Devo
dire, però, che manca anche un asses-
sore con cui interloquire. Il riferi-
mento è alla mancata sostituzione
di Lucia Cerniglia, che fino a otto-
bre era titolare delle deleghe a
Sport, Turismo e Spettacolo. Come
mai il sindaco continua a non deci-
dere? Non lo so, forse lo ritiene su-
perfluo. E' vero comunque che il
sindaco e gli assessori Ruggieri e An-
gileri si stanno dando da fare. [ ... ]

...continua in seconda

Commissione Turismo e Spettacoli, Ferreri:
“L'anno scorso ci fu accanimento contro di me”

POLITICA Il consigliere del Pd auspica la nomina di un assessore in sostituzione di Lucia Cerniglia

G
ià era nell’aria, ma adesso è ufficiale. L’Airgest
s.p.a, la società che gestisce l’aeroporto “Vin-
cenzo Florio” di Birgi, con una nota ha fatto

sapere che “… al fine di garantire il mantenimento dei
massimi livelli di sicurezza, l’Aeronautica Militare ef-
fettuerà lavori di manutenzione straordinaria sulla pista
di volo dell’aeroporto di Trapani Birgi. Pertanto tutti i
voli saranno sospesi a partire da lunedì 06 novembre
2017”. Qualche giorno fa infatti, on line, era comparsa
sui portali una schermata in cui dal mese di novembre
non ci sarebbero stati voli da e per Birgi. Una cosa che
ha incuriosito e preoccupato gli utenti. Adesso la con-
ferma. “La ripresa della normale attività operativa è
prevista a partire da lunedì 11 dicembre 2017. I pas-
seggeri sono invitati a contattare le rispettive compa-
gnie aeree per le informazioni relative alla
riprogrammazione dei voli nel periodo di chiusura in-
dicato”. Conferma arriva anche dalla compagnia aerea
Ryanair che vola da e per Birgi, che ha annunciato che
nessun volo, naturalmente, sarà operato “... per la città
siciliana per un periodo di cinque settimane (dal 6 no-
vembre al 10 dicembre incluso)”. I clienti sono stati
già avvisati tramite mail. La compagnia aerea irlandese
consiglia a tutti coloro che hanno in programma viaggi
da/per Trapani in quel periodo di accedere al sito Rya-
nair.com per consultare gli ultimi aggiornamenti e in-
formazioni su possibili rotte alternative. “Ci scusiamo
con i clienti che saranno coinvolti dalla chiusura della
pista, che è un avvenimento al di fuori del nostro con-
trollo, ha fatto sapere Robin Kiely, head of Communi-
cations di Rayanair.     [ claudia marchetti ]

Lavori dell'Aeronautica,
sospesi voli da/per Birgi 

AEROPORTO Accadrà dal 6 novembre al 10 dicembre

CALOGERO FERRERI
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“Non è stato conferito amianto, ma mozzarelle”. La prossima udienza è stata fissata per il 3 luglioGIUDIZIARIA

A
ncora un'udienza per il processo “Sicilfert”. Nel tardo pomeriggio
di mercoledì a riferire in aula del mancato accreditamento delle
somme è stato il contabile dell’ex Ato Tp1, Vincenzo Novara. A

dover stabilire a chi imputare le responsabilità sui ritardi nel versamento
delle somme relative alle penali dovrà essere il tribunale. Le penali che
solo in alcuni casi sono state versate ai Comuni sotto la gestione Alestra
riguardavano la mancata pulizia cassonetti, strade e caditoie per le acque
piovane. Per i disservizi relativi alla raccolta dei sacchetti con i rifiuti,
invece, non si capisce se la competenza è dei Comuni o dell’Ato, il cui
ex direttore (Alestra) ha affermato, in aula, di avere chiesto, inutilmente,
personale ai Comuni. Dalla testimonianza, invece, di un dipendente
dell’Agesp, la società di cui è titolare Gregory Bongiorno e che in alcuni

Comuni gestiva il servizio di raccolta in sub appalto per l’Aimeri, è ve-
nuto fuori che alla Sicilfert non veniva conferito amianto, come facevano
supporre alcuni contenitori di rifiuti utilizzati proprio per il trasporto del
pericoloso minerale. In questi contenitori, infatti, ha detto il dipendente
dell’Agesp “c’era solo mozzarella”. Nel procedimento risultato imputati
Orazio Colimberti, ex direttore dell’area Sud dell’Aimeri Ambiente, oltre
al capo impianto del cantiere di Trapani Salvatore Reina, Michele Foderà
amministratore di fatto della “Sicilfert”, Pietro Foderà, responsabile con-
ferimenti Sicilfert, e Caterina Foderà, responsabile amministrativo della
stessa azienda, che trasforma i rifiuti in fertilizzanti. In precedenza sono
stati ascoltati Pietro Foderà e Orazio Colimberti . Il prossimo 3 luglio sa-
ranno ascoltati altri testi della difesa.

Processo Sicilfert: ascoltati altri testimoni della difesa

L'asfalto è pieno di buche e il transito è diventato un rischio continuo. L'assessore: “A breve interverremo”VIABILITÀ

D
i strade malmesse a Marsala ce ne
sono tante. Ma alcune, a guardarle
bene, presentano criticità da guiness

dei primati. Una di queste è la traversa di via
Salemi, immediatamente successiva al plesso
scolastico di contrada Cardilla. Un'arteria via-
ria che si trova a poche decine di metri dal-
l'ospedale “Paolo Borsellino” e dallo
Scorrimento Veloce. Il manto stradale è costel-
lato da buche, alcune delle quali particolar-
mente profonde. In una di queste, la scorsa
settimana, è andata a finire la signora Giaca-
lone, che abita in una casa indipendente che si
trova proprio ai bordi della strada. In seguito
alla caduta, la donna è stata portata all'ospe-
dale, dove le sono stati riscontrati vari ema-
tomi, escoriazioni su tutto il corpo e un trauma
cranico (fortunatamente di lieve entità). Natu-
ralmente, si è già rivolta a un avvocato per
chiedere i danni al Comune. “Da due anni se-
gnaliamo questa situazione - spiega il marito
Vincenzo, ex carabiniere ormai in pensione -.

Qualche volta sono venuti a coprire le buche
con un po' d'asfalto, ma dopo due giorni il pro-
blema si ripresenta. Ci avevano assicurato che
a maggio, trascorsi i mesi più piovosi, sareb-
bero intervenuti. Siamo a giugno... A questo
punto chiedo al sindaco e all'amministrazione:
cosa vogliamo fare? Abbiamo l'impressione
che la politica  faccia i propri interessi, ricor-
dandosi di noi solo quando c'è da chiederci il
voto”. Da un sopralluogo sul posto, ci si rende
conto che il problema è più serio di quanto si
possa credere: la circolazione veicolare è di-
ventata un elemento di rischio quotidiano non
solo per le sospensioni delle auto che attraver-
sano la strada tra una buca e l'altra, ma anche
per chi abita da quelle parti. Ogni macchina
che passa a velocità sostenuta fa schizzare i
pezzi d'asfalto sbriciolati che diventano veri e
propri proiettili contro le case dei residenti.
Contattato dalla nostra redazione, l'assessore
ai lavori pubblici Salvatore Accardi ha comun-
que assicurato che i lavori partiranno a breve:

“Si tratta di un intervento di manutenzione che
riguarda lo Scorrimento Veloce e le strade li-
mitrofe”. Effettivamente, dalle informazioni
che abbiamo raccolto, i lavori dovevano par-
tire qualche giorno fa, ma la ditta incaricata di
fare è stata colpita da un grave lutto e l'inizio
è stato rinviato per ragioni contingenti.

[ vincenzo figlioli ]

Cardilla, i residenti: “Questa strada è un pericolo”

La collaborazione al progetto iniziata a San Giuseppe e via Gioberti proseguirà prossimamentePETROSINO

O
ggi, operatori del Centro di Servizi per il volontariato delle Mar-
che e del Cesvop di Palermo, accompagnati dalla Presidente Giu-
ditta Petrillo, incontreranno presso il Comune di Petrosino il

sindaco Gaspare Giacalone, il suo vice Marcella Pellegrino e l'assessore
al Turismo Federica Cappello, per parlare di beni comuni. L'incontro a
cui parteciperanno i rappresentanti di alcune associazioni di Petrosino
sarà l'occasione per visitare i quartieri di San Giuseppe e Via Gioberti
che sono stati oggetto di una rigenerazione urbana nell'ambito del

Progetto "I Lumi della solidarietà"con installazione di gazebo, pan-
chine giochi per bambini, murales, unitamente ad attività di anima-
zione. Il Progetto finanziato da Fondazione con il Sud è stato
realizzato da alcune associazioni del territorio, gruppi di cittadini in
partenariato con il Comune. Terminato il progetto, la collaborazione
continua per una rigenerazione finalizzata ad un mantenimento del-
l'esistente e una maggiore attenzione per rigenerare soprattutto il tes-
suto sociale dei quartieri suddetti.

Cesvop e Comune per riqualificare i quartieri

C
on una decisione per certi versi sorprendente, l'Amministrazione comunale rende noto che oggi verrà conferita la cittadinanza onoraria
al prefetto Francesco Paolo Tronca. Il sindaco Alberto Di Girolamo conferirà domani l'onoreficenza all'ex commissario straordinario
del Comune di Roma, che guidò la Capitale tra la prematura conclusione dell'esperienza amministrativa di Ignazio Marino e l'insedia-

mento di Virginia Raggi. Questo quanto scrive l'ufficio stampa del Comune di Marsala a proposito della citata onoreficenza: "… il servizio
dedicato allo Stato, la sua biografia di spiccato valore morale e l'impegno culturale, pertanto, sono alla base del riconoscimento che la Città di
Marsala conferirà a Francesco Paolo Tronca".  La cerimonia si terrà oggi  presso la Sala del Monumento ai Mille, a partire dalle ore 18.

Al prefetto Tronca la cittadinanza onorariaServiranno per i rifiuti organici e la plasticaMARSALA /1

A 
Marsala, i
sacchetti bio-
d e g r a d a b i l i

per contenere l'organico
e quelli per la raccolta
della plastica sono in
distribuzione gratuita in
tre diversi punti del ter-
ritorio comunale. Nel
centro urbano, il servi-
zio è curato dallo
“Sportello Verde”
dell’Associazione Eti-
cologica che, nei mesi
di luglio e agosto - così
come concordato con
l'Amministrazione co-
munale - osserverà
nuovi orari di apertura
al pubblico. I residenti
nel Centro Storico,
Centro 1 e Centro 2 po-
tranno ritirare i sac-
chetti a Palazzo Fici
presso lo Sportello

Verde in via XI Maggio,
lunedì e mercoledì dalle
9.30 alle 12.30; resi-
denti zone Nord 1 e
Nord 2 potranno recarsi
al Centro Comunale
Raccolta di contrada
Cutusio: da lunedì a ve-
nerdì, dalle ore 8.30 alle
ore 12.30 e dalle 14.30
alle 17; i residenti nelle
zone Sud 1 e Sud 2 po-
tranno recarsi al Centro
di Raccolta di Ponte
Fiumarella (Autoparco
Comunale): da lunedì a
sabato, dalle ore 7 alle
ore 13. Per ritirare gra-
tuitamente i sacchetti,
gli utenti devono dimo-
strare di essere in regola
con il pagamento della
Tassa Rifiuti, esibendo
gli avvenuti versamenti
e il codice fiscale.

Ritiro sacchetti, previsti
nuovi orari per l’estate

INIZIATIVE 

Ustica, Marsala
ricorda la strage

Si terrà a Marsala dal 24
al 27 giugno il 4° Me-
morial “Ustica, per  non
dimenticare”. Il Monu-
mento dei Mille ospi-
terà una serie di
iniziative. Sabato 24
alle 17, una mostra sulla
strage di Ustica con il
sindaco Alberto Di Gi-
rolamo, l’Associazione
Libera ed i familiari
delle vittime. Domenica
25, regata simbolica
degli atleti della Canot-
tieri Marsala a Capo
Boeo dalle 17; lunedì
26, alle ore 18, quadran-
golare di calcio alla
Fiumara del Sossio con
i ragazzi dello Sprar di
Rakalia, Approdo, Co-
munità Peter Pan, Coo-
perativa Villa Royal;
martedì 27, la comme-
morazione delle vittime
della strage aerea presso
le Due Rocche. A se-
guire le premiazioni
delle gare e alle 21 con-
certo al Monumento ai
Mille con artisti locali.

ENTI

Marsala: nuovi orari
presso gli uffici Inps

L’Inps va incontro ai
suoi utenti ampliando le
giornate di ricevimento
al pubbliconelle sedi di
Trapani, Alcamo, Ca-
stelvetrano, Marsala e
Mazara del Vallo. I
nuovi orari, che saranno
operativi dal 1° luglio,
sono i seguenti: alla di-
rezione provinciale di
Trapani dal lunedì al
venerdì dalle ore 8.30
alle ore 12.30; apertura
pomeridiana solo su ap-
puntamento  dal lunedì
al giovedì dalle ore
13.30 alle ore 15.30.
nelle agenzie territo-
riali, tra cui in quella di
Marsala, apertura dal
lunedì al venerdì, dalle
ore 8.30 alle ore 12.30.

LA STRADA DI CONTRADA CARDILLA

ON LINE SU ITACANOTIZIE.IT... OSPITE DELLA PUNTATA   FABIO INGRASSIA

CONTINUA DALLA PRIMA 
[ Commissione Turismo e Spettacoli, Ferreri:
“L'anno scorso ci fu accanimento contro di me” ]
- Ma serve una persona con cui confrontarsi du-
rante tutto l'anno. I turisti che arrivano a Marsala
devono avere le idee chiare sul tipo di manifesta-
zioni che si organizzano. E in questo ragionamento
includo anche le contrade, che ogni anno organiz-
zano attività che portano avanti tradizioni che non
vanno perdute e che andrebbero inserite in un cir-
cuito. Cosa pensa del lavoro che stanno svol-
gendo i direttori artistici Moni Ovadia assieme
a Mario Incudine? Nonostante i tempi ristretti e
la poca pubblicità, i numeri della stagione inver-
nale sono stati buoni. Per il futuro serve un mag-
giore confronto della direzione artistica con la
parte politica e con le esigenze della città. Penso a
un cartellone unico, che metta assieme le rappre-
sentazioni organizzate dalle realtà locali e le “ci-
liegine sulla torta”, senza fare un calendario di
serie A e uno di serie B. Che aria tira nel Pd di
Marsala in vista delle regionali? Nel Pd di Mar-
sala non si parla di regionali, si lavora per il bene
comune. Con la nuova segreteria c'è un maggiore
coinvolgimento nelle scelte. Per quanto riguarda il
gruppo consiliare, nonostante aree e correnti di-
verse, è piuttosto amalgamato, perchè su tutto pre-
vale il senso d'appartenenza. Mai pensato di
dichiararsi vicino a Paolo Ruggirello come ha
fatto la sua collega Federica Meo? No. Io ho sem-
pre detto che sono del Pd. Se Paolo Ruggirello è
parte del Pd credo non serva a nulla andare a con-
fluire nella sua corrente. Personalmente non ho un
onorevole di riferimento a cui giurare amore e fe-
deltà. [ vincenzo figlioli ]
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CINEMA GOLDEN

Tornano in sala
i Transformers

I Transfomers, robot alieni
dal pianeta Cybertron, sono
tornati… al Cinema Gol-
den di Marsala. Alle 18, 20
e 22, in sala verrà proiettato
il film “Poster Transfor-
mers - L'ultimo cavaliere”
di Michael Bay con Mark
Wahlberg, Anthony Hop-
kins, Laura Haddock, John
Turturro, Stanley Tucci. I
Transformers vivono da noi
ma si nascondono dalle
forze speciali del governo
Usa. Quando un gruppo di
ragazzini entra nell'area
proibita di Chicago, Cade
Yaeger interviene a salvarli
e riceve da un Transformer
moribondo un antico tali-
smano, che gli si attacca
addosso. Yaeger e Izabella
sfuggono all'arresto e si ri-
fugiano in una discarica di
automobili. Il governo sa
che sta arrivando dallo spa-
zio qualcosa di enorme e
per fermarlo verrà a patti
con Megatron, liberando i
pericolosi Decepticon.
Questi danno la caccia a
Yaeger, che viene salvato
dal robot maggiordomo
Cogman… Chi presenta
una copia di Marsala C’è
con questo articolo avrà di-
ritto ad uno sconto sul
prezzo del biglietto.

INIZIATIVE /1

Generazioni di donne
festeggiano “Ciccia”

Per il 90° compleanno di
Francesca Tumbarello detta
Ciccia, la famiglia si è riu-
nita per festeggiarla in un
locale di Marsala. Con lei,
a saldare una lunga unione,
ben 5 generazioni di donne
che si sono riunite in una
foto-ricordo: con Francesca
Tumbarello anche Tom-
masa Rallo, Piera Buffa,
Jessica Aiuto e la piccola
Ludovica. 

A
lla veneranda età di 105 anni, compiuti ieri, nonna
Rosa Urso, è la più longeva della Città di Marsala.
A guardarla non sembra assolutamente dimostrare

che è nata nel lontano 21 giugno del 1912, E’, infatti, an-
cora perfettamente lucida, dà consigli ai nipoti, cammina
ed è riuscita a superare tre fa una frattura dell’anca. Ieri
nonna Rosa, vedova di Andrea Porracchio, ha festeggiato
le 105 primavere attorniata dai parenti. A lei il sindaco Al-
berto Di Girolamo ha fatto giungere oltre che i suoi auguri
e il compiacimento della Città anche una pergamena per
il traguardo raggiunto. Rosa Urso è assistita dai figli che
stravedono per lei. Fa parte di una famiglia longeva, ed è
stata festeggiata dai 3 figli, dai 7 nipoti e dai 13 pronipoti. 

I 105 anni di Rosa, la
donna più longeva

Nonna Urso riceve pergamenaINIZIATIVE /2

L’ultimo evento con la rassegna alle Cantine Fina vedrà il cantautore in concerto domenica 25 giugnoINTERVISTA

D
opo il successo della serata con-
certo che ha visto gli Agricantus
dare il via al loro tour mondiale

proprio da Marsala, la rassegna Kebril-
lerà, che unisce musica e vino al tramonto
alle Cantine Fina di contrada Bausa,
volge al termine ospitando, domenica 25
giugno, alle ore 19, un giovane artista si-
ciliano: Jimmy Ingrassia. Già approdato
sui palchi di Domenica In ed entrato a
SanremoLab, Ingrassia ha partecipato in
coppia con la cantante Mietta al pro-
gramma “I raccomandati” su Rai Uno.
Dopo le esperienze come corista di
“Amici” e la partecipazione a “The
Voice”, l'ottobre scorso ha pubblicato il
disco “Sotto i piedi dei giganti” per Steel
Rose Records. Lo abbiamo intervistato in
vista proprio dell’imminente evento.  Hai
avuto diverse esperienze in prestigiosi
palchi, ma qual è quella che è stata for-
mativa per il tuo percorso musicale?
“Direi proprio il Festival Musicultura a
cui partecipai nel 2010. Un palco presti-
gioso molto ambito dai giovani cantau-
tori, non meno importante in tal senso di
Sanremo. Invece l’esperienza al pro-
gramma “The Voice” non la reputo nega-
tiva anzi, credo che è lì che ho capito cosa
volessi fare nella vita, se continuare a fare
il musicista o meno. Posso dire che i ta-

lent non fanno per me, è puro spettacolo,
invece io voglio fare musica sul serio.
Quindi ho aperto gli occhi”. I tuoi testi
sono anche impegnati, come ad esem-
pio in “Libero” in cui racconti il tema
della migrazione. Sono tematiche che
comunichi perché le senti vicine? “Di
solito sono io che scrivo i testi, oppure
collaboro con degli autori o sono loro che
scrivono per me. Ma anche in questi casi
ci deve essere del vero in quello che in-
terpreto o scrivo. Proprio come in “Li-
bero” che è un brano che volevo
comunicare, era quello che sentivo di dire
ed oggi è più attuale che mai il tema
dell’accoglienza”.  Di artisti ne avrai co-
nosciuto tanti. C’è stato qualcuno im-
portante per il tuo percorso? “… direi
mia sorella ma non è un’artista famosa
(ride, n. d. r.). A parte lei che mi ha spinto
a credere in me, direi che un artista im-
portante per la mia formazione è stato
Ivano Fossati e tutta la scuola dei grandi
cantautori come Vecchioni sino a quella
nata un ventennio fa come Silvestri”.
Dopo l’album “Sotto i piedi dei gi-
ganti” quali lavori ed impegni di atten-
deranno e cosa farai ascoltare a
Kebrillerà? “Cercherò di fare più live
possibili con l’ultimo disco e nel frat-
tempo lavoro in studio per un nuovo pro-

getto che vedrà la luce con calma. Proba-
bilmente sarò più indipendente, perché al
momento mi sento più un artista indie. A
Kebrilllerà farò ascoltare al pubblico l’al-
bum “Sotto i piedi dei giganti” e i diversi
singoli usciti precedentemente”. Ingresso
e apericena 25 euro; info 3333219632;
prevendite presso Assud, Libreria Mon-
dadori, Globe Art, Oasi Bar e Juparanà.
La rassegna è realizzata in collaborazione
con l’agenzia Communico, media partner,
il portale di informazione itacanotizie.it.
[ claudia marchetti ]

“Scrivo e canto il vero”, Jimmy Ingrassia sarà a Kebrillerà

JIMMY INGRASSIA

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

Sono arcinoti i rapporti di "profonda intimità" che

i “Siciliani” in genere, nutrono per i propri con-

terranei, tanto che il concetto di amicizia si può

declinare in tanti modi diversi: “Amicu miu”,

“Cucinu”, "Frati meu", “Comu  frati”… sono tra

i più comuni. In “senso lato”, si definisce “Amicu

miu” una persona che hai conosciuto o incontrato

accidentalmente e che, se appartiene ad un ceto o

una professione superiore o pari alla nostra, ci può

sempre servire, o per vantarne il rapporto o per

“addumannaricci” un favore. “Cucìnu” non è tuo

cugino, anche se gli estranei adulti spesso ven-

gono chiamati “Ziu meu”. Cucinu è una persona

che magari abita nel nostro rione (o Contrada)  o

condivide il nostro lavoro e con cui c’è una certa

familiarità dovuta all’appartenenza. Con il ter-

mine di “Frati meu o Comu Frati…” il rapporto

diventa più intimo , ma non parliamo, assoluta-

mente, di questioni legate alla consanguineità.

Molto spesso si tratta di amici che condividono

molto tempo o di colleghi di lavoro con cui si crea

una certa affinità. Ma vediamo come il “siciliano

tipo” sfrutta queste figure, partendo dall’espe-

rienza maturata all’interno di una portineria di

un’Istituzione  che – è bene chiarirlo – potrebbe

essere la portineria di un municipio, di un asses-

sorato, di un Ospedale o di un qualsiasi ufficio…

pubblico! Cominciamo dal famoso “Amicu

miu”: non posso scordare un pomeriggio di qual-

che anno fa, quando un signore dall’aria “toca” e

la classica “annacata” tipica di chi pensa (o crede)

che le porte di un ufficio si debbano aprire…

come le acque del Mar Rosso o quelle sempre

spalancate di una Cattedrale, sta per introdursi

“sparato”:... una voce lo ferma . "Sienta unni và

?.... “Sono il signor “De Gaetano” (e già si face-

vano intravedere fiumi di panna e cappidduzzi)

cucinu del dott. Ciorillo (nomi di fantasia, natu-

ralmente)”. Il Portiere (oggi “Collaboratore delle

entrate”) fà il numero interno del “funzionario”:

“Pronto, dottor Ciorillo? Si mi dica… Sienta qui

c’è  suo cucinu il Sig. De Gaetano che ‘vulissi

trasiri’… (risposta): “Ma cu min…ia è? ” Ecco

questo è il tipico esempio che, per avere cono-

sciuto o incontrato accidentalmente qualcuno che

possa… “servire”, crede di avere trovato un mo-

tivo valido per riempirsi di sé… di  vantarsi di

amicizie o parentele eccellenti!... e continuando

con il  “Cucinu”... è importante precisare che que-

sta  “millantata” parentela, che in realtà –quasi

sempre- nemmeno è una conoscenza, si suole

sfruttarla nelle file per scavalcare turni o per “ac-

chianari” o “trasiri” fuori orario. Questi perso-

naggi… si presentano in portineria e subito usano

la parola fatale, il chiavistello che apre tutte le

porte. “Cucinu!”, pozzu acchianari? (è gghiri…

oppuru m’aspietta… etc)…(r) “ma cu sì? a ccù

appartieni?” - Sugnu… mi manna… apparte-

gnu… chi ffà un mi canusci? “ – I personaggi -

“me frati”-  non hanno bisogno di presentarsi o

entrare perché già sono colleghi d’ufficio affiatati

che condividono interessi… caffè, sigarette e pas-

sione per il calcio, con tanto di foto di una squadra

(quasi sempre Milanese o Torinese…). Lavorano

(?)… quasi sempre nella stessa stanza, stesso

turno  di “straordinario” “….stessi “cafè” (uno in

due…nnù spartiemu picchì fa male!)… In genere

l’amicizia che li lega è molto forte… quindi ogni

agnello, coniglio, trigghiola… o bidoni di vino

vecchio… (etc) viene diviso a metà… In pratica

questo (e ben altro!) è il modo frequente di “ar-

rangiarsi”… (… è “la plasssi” come si suol dire

qui, nella nostra bellissima città, ca cchiù và e

cchiù biella addivienta!) tutto naturalmente in

proporzione: dai servizi che vengono offerti ai cit-

tadini comuni (certificati, attestati, dichiarazioni

etc.) ai grandi favori offerti alla “gente” e più la

“ricerca “s’innacchiana“ più la scorciatoia diventa

un rebus o … un’equazione!... Credo sia oppor-

tuno precisare che per scavalcare un turno, far su-

bito un esame, o, in genere, ricevere favori o

privilegi non bisogna necessariamente far parte

di queste tre categorie: basta presentarsi come

amico di tal funzionario o medico, pagare per es-

sere assistiti da strutture o consulenti privati ed

ecco che la vita è facilitata. Il modo “silente” d’ar-

rangiarsi è di una tale diffusione che, credo inutile

stigmatizzare il comportamento di una certa fa-

scia sociale che magari userà mezzi “goffi o ru-

stici” e meno nobili, per ottenere lo stesso fine,

che altri ottengono attraverso titoli, amicizie al-

tolocate o… contributi e parcelle onerose. Oc-

corre in ogni caso precisare un aspetto grazioso

dei “dialoghi salottieri nobiliarii” in cui è diffusa

la condanna spietata di questi comportamenti con

frasi fiorite e “aria moralizzatrice”… per ( poi

nella vita privata) servirsi delle stesse “tecniche”

attraverso le quali ha beneficiato in maniera per-

benista e ambigua… un "Sig. De Gaetano qua-

lunque"... (con rispetto parlando)!

O Piru Piru
Raccolta Giuseppe Pitrè

Piru nascisti ntra n’ortu eccellenti

Chi Pira e mmai Pira vulisti fari

Piru !………Parru cu ttia e Tu mi senti !

C’un Ti canusci……Ti veni adurari !

Dici Sant’Austinu di li venti

Ca  la  natura  nun si po’ canciari !

Ora di Piru,  Piru Ti prisenti,

Pira un facisti     e……MIRACULI  VOI FARI ?? 

“Sienta unni và? ... Sugnu u cucinu del dottore Ciorillo"
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CONTINUA DALLA PRIMA  - IL CORSIVO
[ In piazza/3 ] - Il progetto che ve-
demmo non ci piaceva molto, ma
era meglio di come si trova oggi la
piazza. Allora che proponiamo?
Niente ricetta, ma a noi l'idea di
trovare un percorso alternativo per
le vetture in transito e renderla
zona totalmente pedonale ci con-
vince. Fateci caso, sono (siamo)
sempre gli automobilisti i primi a
criticare, a volere la sosta sotto
casa. A poche decine di metri,
anche qui si vede che è una co-
stante ignorata dai marsalesi, c'è il
grande parcheggio gratuito del Sa-
lato. Lasciamo lì le auto e raggiun-
giamo il centro a piedi, magari
passando da una piazza Mameli
chiusa la traffico veicolare.  (Que-
sta volta abbiamo scelto un idea a
costo zero, così non ci verranno a
dire che i soldi non ci sono...) PIAZZA MAMELI

Si svolgeranno sabato 24 giugno allo Stadio Municipale di Paceco. Tanti i giovani partecipantiATLETICA

S
i svolgeranno sabato 24 giugno,
presso lo Stadio Municipale di Pa-
ceco, i Campionati Provinciali di

Atletica Leggera. Vi parteciperanno tante
società della Provincia di Trapani, tra que-
ste, il Real Paceco Marsala. I giovani
atleti che parteciperanno sono: il piccolo
Marco Mezzapelle che farà i 50mt, il fra-
tello Walter farà 50mt e 200; nel femmi-
nile, Alessandra Sofia correrà i 50 mt.
Invece, per quanto riguarda le distanze più
lunghe, correranno in pista Michele Sofia
ed Elen Puleo per i 60mt e il vortex, quelli
della categoria Cadetti sia Gianni Rocca-
forte che Laura De Vita saranno impegnati
negli 80mt. I ragazzi sono guidati dall’al-
lenatore Angelo Badalucco.

Il Real Paceco Marsala ai Campionati Provinciali

In vista della competizione di Montecatini, si è svolto un gemellaggioARTI MARZIALI

S
i è svolto in Toscana un gemel-
laggio di karate in prospettiva
del Mondiale 2017, che si svol-

gerà a Montecatini tra novembre e di-
cembre. Le ragazze della Shotokan
Karate do club di Marsala hanno tra-
scorso una settimana tra vacanza e al-
lenamenti, ospitate da famiglie, con
figlie che condividono la stessa pas-
sione. Sofia Genna, Chiara Cappitelli,
Cristina Casamento e Elena Lom-
bardo, prepareranno la squadra in-
sieme alle ragazze toscane per

affrontare al meglio questo impegno.
Verso settembre le lilybetane, ricam-
bieranno la cortesia e ospiteranno
loro le nuove compagne di lavoro.
“Credo che sia il miglior modo affin-
ché si possa creare un vivaio fin dal-
l'età adolescenziale, oltre al karate le
mie atlete, hanno avuto modo di gi-
rare città d'arte, un percorso che per-
mette loro di crescere sotto il profilo
agonistico e culturale”, ha affermato
il Maestro Vito Genna che segue la
preparazione delle sue atlete. 

Mondiale, la Shotokan si sta
preparando in Toscana

Si tratta di un percorso per valorizzare il settore giovanile e puntare alla massima serie regionaleCALCIO

M
ercoledì mattina, abbiamo fatto
una piacevole chiacchierata con
l’avvocato Giuseppe Milazzo

presso il suo studio di via Amendola. Il
presidente “traghettatore”, come si com-
piace essere definito, ci ha ricevuto per il-
lustrare serenamente quanto fatto finora e,
soprattutto, per spiegare in modo esau-
stivo il progetto di rilancio del calcio lily-
betano. Prima di iniziare il piacevole
dialogo, il legale marsalese ha espressa-
mente chiesto di non utilizzare “virgolet-
tato”. Infatti, a breve, sarà indetta una
conferenza stampa dove rilascerà le prime
dichiarazioni ufficiali da patron
dell’A.S.D. Marsala calcio. Iniziamo pro-
prio da qui. La neo costituita società, che
tra poco vedremo da chi è composta, ha
ufficialmente compiuto tutti gli atti neces-
sari per rilevare la Riviera Marmi. Lo
scorso 17 giugno, nel corso di un’assem-
blea societaria, si sono dimessi alcuni soci
del sodalizio calcistico di Custonaci e
sono subentrati quelli lilybetani. Due
giorni dopo, il presidente Milazzo ha pre-
sentato in Lega Regionale la domanda per
il cambio di denominazione societaria da
“Riviera Marmi” a “A.S.D. Marsala cal-
cio” e, a giorni, si attende la ratifica da
parte della Lega Nazionale. Contestual-
mente, la compagine che prenderà parte al
prossimo campionato di “Eccellenza” ha
palesato la volontà di voler giocare le gare
interne presso lo stadio “Nino Lombardo
Angotta”, trattandosi di una squadra che
porterà il nome della città. Il progetto

“Milazzo”, cosi lui stesso lo ha definito,
non punta solamente a regalare la mas-
sima serie regionale ai tifosi; anzi, si tratta
di un percorso che intende valorizzare il
settore giovanile, le migliori realtà im-
prenditoriali locale, tutti i professionisti
che vorranno contribuire alla crescita del
territorio tramite il calcio e, contestual-
mente, chiedendo una collaborazione
all’Amministrazione, ma non di natura
economica. Prima di entrare nel dettaglio
del progetto, però, vogliamo farvi cono-
scere i nomi dei 12 soci: Giuseppe Mi-
lazzo (avvocato), Antonino Lo Presti
(medico), Felice Tortorici (commerciali-
sta), Vincenzo Russo (pensionato), Fran-
cesco Pugliese (imprenditore), Salvatore
Conticelli (avvocato), Antonino Parrinello
(imprenditore nautico), Giacomo Rallo
(pensionato), Antonino Rossi (ingegnere),
Ignazio Bonafede (imprenditore), Giu-
seppe Clemente (enologo) e Vincenzo Do-
mingo (pensionato). Ignazio Chianetta,
che probabilmente sarà il nuovo mister, e
Cosimo Tumbarello sono altre due figure
importanti che hanno contribuito alla riu-
scita dell’operazione. Tornando al pro-
getto, dopo una serie di colloqui
propedeutici con noti imprenditori locali,
il presidente ha voluto incontrare il sin-
daco, con delega tra l’altro allo sport,  Al-
berto Di Girolamo, non solo per illustrare
quanto già fatto, ma soprattutto per chie-
dere la disponibilità a portare avanti due
progetti legati all’impiantistica. Il primo
riguarda il Municipale. L’avvocato marsa-

lese ha chiesto che venga affidato lo sta-
dio, che dovrà chiamarsi “Lilybeum Sta-
dium Nino Lombardo Angotta”, per 25
anni ad un imprenditore, o gruppi di im-
prenditori locali, in modo che lo possano
gestire e, contestualmente, far pervenire
proventi alla società calcistica della città.
Il secondo ambizioso progetto riguarda
“Villa Damiani”. L’intento del legale e
della sua cordata è quello di far nascere
all’interno della struttura una vera e pro-
pria cittadella dello sport che dovrà essere
gestita da un consorzio di tutte le società
sportive marsalesi, che lo stesso intende
costituire a stretto giro. Questo per per-
mettere a tutti, nessuno escluso, di poter
fare attività sportiva all’interno di un cen-
tro organizzato, scegliendo liberamente la
disciplina preferita. La seconda fase del
progetto, che partirà immediatamente
dopo la conferenza stampa, sarà quella di
allargare la società ad almeno 50, 60 ap-
passionati che,  con un minimo contributo,
potranno aiutare alla crescita della squa-
dra che, in 5 anni, punterà alla “Lega
Pro”. Durante l’incontro, l’avvocato Mi-
lazzo ha più volte sottolineato che non c’è
nessuna veto e che tutti, indistintamente,
potranno entrare in società. Ha anche par-
lato di alcuni incontri con l’imprenditore
Luigi Vinci, ben accetto se volesse spo-
sare il progetto, e con altre figure da sem-
pre vicine al Marsala calcio. Adesso, si
attende la ratifica del cambio di denomi-
nazione e la conferenza stampa.

Marsala 1912: vi spieghiamo il “progetto” Milazzo


